

WENDY ACEVES VELÁZQUEZ

és que une clase, el idioma inglés es perte de la vida de los estudiantes de la Preparatoria 19. En el primer dia de Esos de la Fil., la escritora estadounidense Parn Mul-son, bechilleres de la Ude 3 y estudiantes de Beree High School —vie virtual desde Caroline del Sur-, tuvieron una plética totalmente en inglés sobre la literature, la ficción, los sueños y la creación literature.

Con un dominio cesi impeceble del inglés. Roberto Menuel Coronel, estudiante de tercer semestre de la Preparatoria 19, realizó una presentación de la invitada, con quien se identifica: "Pue mi primera presentescion de la invitado, con quien se identinas: Tue mi primeira vec conociendo a una attore. Pue emocionismos porque me relacionó con la historia de Esperanza rensce, el libro de Fam, y me da se entender que no debo ser meterialista, que debo velorar lo que tengo y que no siempre la vida va eser fácil?.

La estore de El sofiador y Un caballo llamado libertad, entre otras culerante obras, compartió con los jóvenes las dificultades e las que se ha enfrentado en la literatura, sua satisfacciones, inspiraciones y lo

que llemó "une obsesión por los libros que llegó el gredo de que se convirtieron en mis mejores emigos".

convinteron en mis mejores amigos:
Dijo quie i meyoris de sus noveles, aunque son ficción, están be-sadas en personas reeles y, en ocasiones, en historias de latinos. Tal es el caso de su abulela paterna, originaria de Aguascellentes, quien fue inspiración de Esperanza renzec, una de sus obras más vendidas. Con la visita de Pam Muñoz tuvo lugar una sesión de "Activa tu

speaking", programa de intercambio internacional que promueve el aprendizaje de idiomas con el apoyo del Consulado Americano en

Guadalglare, Beree High School y la UdeG. En la plética también participó Jeff P. Cernyar, oficial encargado de asuntos económicos y políticos del Consulado, quien reconoció el programa "Active tu Speeking" y le posibilidad de que los jóvenes aprendan otro idiome con estudientes de otras instituciones, con lo que "es gratificante ver ideas materializadas". En Ecos de la Fil., a parir de hoy y hasta el 4 de diciembre, más de

ciento veinte escritores de veintisiente países visitarén las preparatorias de la UdeG y de otros subsistemas de Jalisco.

Al final de la charle, desde Berea High School, uno de los estudian tes expresó que "ama el español y la cultura mexicana", la cual pudo conocer a través de "Activa tu Speaking" y Ecos de la FIL



CUANDO HACER ARTE

El País Invitado de Honor de la FIL trae consigo a uno de sus artistas contemporáneos del momento, quien presenta una obra para echar a andar todos los argumentos

OMAR MAGAÑA

avid Shrigley es un tipo muy británi-co: con vestimenta prolija, pero casual: tiene el reconocimiento del aremio internacional del arte conter rêneo de su ledo, pero él habla de su ejercicio

sin aspevientos, sin grandes textos curatoriales. El British Council trajo al Hospicio Cabañas treinta y cinco de sus obras, esto es, dibujos, escultures, monotipies y enimeciones. Le institución británica. la Feria Internacional del Libro de Guedalajara y el propio Cabañas han desarrollado con ello una exposición titulada Lose Your Mind, que se ineuguró el 27 de no-

El artiste he dedo una ronde por les seles, acompañado de los medios de comunicación; frente a ellos, Shrigley se ha etrevido a decir: "Ni siquiera recuerdo por qué comencé a ha-cer esculturas de botas". Y también: "Estaba en Berlin, hice treer ercille y, haste entonces, supe que comenzaria a hacer una escultura como esta (con forma de una salchicha que se enreda en sí misme)"

poréneo, Shrigley no esume e le obre como contenedore de todo el significado: la concepción in situ, la metamorfosis del propio proceso, la deconstruc-

propio proceso, la deconstruc-ción de la misma y la interpretación Juegan en igualdad de oportunidades. Shrigley dijo a los medios en más de una ocasión que dejaba la responsabilidad al espectador de construir todo el discurso en torno a sus botas, su letrero neón "Esposición", su avestruz sin cabeza, sus insectos metálicos, la salchicha de arcilla, etcétera.

Shrigley no tiene la carcajeda del hombre tropical, pero Loze Your Mind es une declaración de humor, un canto a la espontaneidad, pero también al acto creativo que se deshilvana y va generando su propia coherencia. Ya verán lo que derivó del acto que realizó en Berlin hace unos años y del cual se exhibe el resultado: el británico desarrolló una escultura, instó a trecientas persones pere que hicieren un retreto e lépiz del trebejo pere después destruir le obre. El ertiste es dueño y no de la materia, pero entretanto se divierte.



Martes 1 de diciembre de 2015 • Edición 04